

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Correo concertado

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Se publica martes y sábados.

Suscripción.

Un año.....	5,00 pesetas.
Número suelto.....	0,10
Idem atrasado.....	0,15

Pago adelantado.

12 de Marzo de 1910.

Hoy celebra entre nosotros por primera vez su fiesta onomástica el Eminentísimo y Reverendísimo Señor Cardenal Aguirre.

En la notable Pastoral del 1.º del pasado decía el venerable Purpurado estas palabras, que se le pueden aplicar perfectamente: Para reformar las costumbres nada más eficaz que ser los encargados de dirigir las almas *buen olor de Cristo y dechado de la grey*, pudiendo decir á los fieles como el Redentor: Yo os he dado ejemplo; según yo hago, hacéd vosotros; *creed á las obras*; ó como San Pablo: *Sed imitadores míos á la manera que yo lo soy de Jesucristo.*

Gran corazón, generoso, amable y cariñoso, de instrucción vastísima y trabajador infatigable, pedimos al Señor lo conserve muchos años con la salud de que disfruta y el amor de sus diocesanos que se captó desde el primer momento.

Reciba el Padre bondadoso el testimonio del cariño de sus hijos.

La Redacción.

Apuntes de mi cartera.

Memorias de un Cura Párroco.

Para honrar á nuestro Emmo. Cardenal en el día de su santo patrono San Gregorio el Grande, me convida el señor Director de EL CASTELLANO á que borrajee en honor de ambos personajes unas cuantas cuartillas.

Y accediendo gustoso á lo que con tanto comedimiento se me pide, y consultando al efecto el fárrago de apuntes que tengo recopilados y apilados sobre materias de propaganda—he topado con las curiosas memorias de un párroco italiano, de las cuales podríamos sacar en esta diócesis (como después veremos), óptimos documentos que cederían en honra, no solamente de nuestro Prelado y de su patrono San Gregorio, sino de Su Santidad Pío X y de nuestra Madre la Santa Iglesia Católica.

Con data en Montecasino, á 22 de Enero del pasado año de 1904, cuenta el Reverendo Padre D. Luis Sierra,

Párroco Arcipreste de San Miguel Arcángel en ISTRÍ, que desde que es Párroco de dicho pueblo ha logrado enseñar á sus feligreses varios *Oficios y Misas*, los principales salmos y los más solemnes y populares himnos de la Iglesia. Los parroquianos de ISTRÍ saben ya cantar admirablemente, entre otras muchas cosas, la Misa completa in *Dominica*, toda la Misa de *Requiem* y todo el oficio de Navidad. Item más: saben los ocho tonos de los *Sal-*

por una casa de Turin, libros con los cuales siempre vienen á los oficios mis feligreses. A los hombres y niños yo mismo les he enseñado el canto gregoriano en mi propia casa y en la sacristía. Las mujeres han aprendido á cantar en casa de dos ó tres jovencitas que tienen buen oído y magnífica voz.

Los frutos que con el canto gregoriano se han cosechado en mi parroquia, han sido muchos y admirables. Los principales son éstos:



mos, de tal manera, que en las grandes festividades litúrgicas de la Iglesia se cantan allí las vísperas solemnes con acompañamiento de órgano por todo el pueblo, hombres, mujeres y niños, todos los cuales, á mayor abundamiento, saben también cantar el *Ave maris Stella*, el *Miserere*, el *Te Deum*, el *Stabat Mater* y el *Veni Creator*.

De más de doscientas voces (dice el Párroco), se compone ya el coro de mis feligreses, y dentro de poco espero tener *nada menos que mil cantores* en mi Iglesia. Unas trescientas pesetas me he gastado en la compra de libros baratísimos, escritos por los monjes benedictinos de Solesmea y editados

- 1.º *Gran concurrencia á la Iglesia.*
- 2.º *Mejora de las costumbres.*
- 3.º *Una instrucción admirable en el pueblo.*
- 4.º *¡Cosa increíble! también han aprendido á leer el latín.*
- 5.º *Dextierro de los cantares profanos.*
- 6.º *El uso continuo que se hace del canto gregoriano en todas partes y á todas horas, especialmente en las aldeas.*
- 7.º *El deseo que todos tienen de aprenderlo.*
- 8.º *El deseo que también tienen de costear las funciones.* A cuento de lo cual debo decir que durante el primer año que fui Párroco, apenas hice nin-

gún funeral. En cambio, hace ya cuatro meses, aconteció que cierta señora quiso hacer uno, y yo la pedí ocho días de tiempo para preparar la Misa de *Requiem* y el *Dies irae*. El funeral y la Misa cantada duraron hora y media. El *Libera me Domine* lo cantaron los hombres alternando con las mujeres. Era la primera vez que se oía aquel canto; y fué tan admirable su efecto, que pocos días después se encargaron varios funerales.

9.º *Gran edificación en los forasteros.* Muchas veces he invitado á Sacerdotes y Religiosos á predicar en mi parroquia, y todos (lo digo en presencia de Dios), todos han quedado maravillados y todos han bendecido mi empresa. El Reverendo D. Damián Norton, alumno que fué del Seminario Romano, y que al dedillo conoce el canto gregoriano, me dijo cierto día después de asistir á las vísperas de mi parroquia:

—Señor Cura, he recibido una impresión que jamás he sentido ni en la misma Roma.

Lo mismo me ha dicho hace pocos días un monje *pallotino* que acompañaba á un misacantano en mi parroquia.

Imposible cosa es (continúa diciendo el animoso Párroco), describir la impresión solemne y majestuosa que uno siente cuando en esta Iglesia de sesenta metros de larga por diez de ancha, oye cantar á más de doscientas personas. *Y todas estas cosas las escribo para persuadir á los demás Párrocos de cuán agradable sea, cuán útil y cuán provechoso el uso del canto gregoriano en las Iglesias.*

Hasta aquí son las palabras del venerable Párroco de ISTRÍ. Las cuales transcribo yo en estas páginas para lo mismo, conviene á saber: para ver si hay algún Párroco en esta diócesis que imite el gran ejemplo del Arcipreste italiano. Una sola parroquia de esta provincia en donde se hiciese ese milagro, creo que sería prodigiosa chispa que haría prender en los contornos y en otras varias parroquias el fuego santo y regenerador del canto gregoriano tan deseado, tan querido, tan recomendado y tan constantemente predicado por el Papa.

Si en el pontificado del Cardenal GREGORIO Aguirre se logra restaurar el canto gregoriano en esta diócesis, qué mayor gloria para el Cardenal y para su patrón San Gregorio el Grande? Pero la gloria principal, como arriba decimos, sería para nuestro Santísimo Padre el Papa y para nuestra Madre la Santa Iglesia Católica, en honra de los cuales quiere nuestro Prelado que cedan todos los honores que se le tributan.

Léase el capítulo 6.º del libro IX de